



## La mañanera

## Que pidan licencia y no cobren los legisladores que no quieren aprobar ninguna iniciativa de ley

Por José Vilchis Guerrero

**S**i ya no van a legislar, que no cobren sueldo y pidan licencia para no ir al Congreso, pidió el presidente Andrés Manuel López Obrador a los diputados de PAN, PRI y PRD que anunciaron una moratoria legislativa en la que no aprobarán ninguna iniciativa que presente el Ejecutivo.

A unos días de las elecciones del 5 de junio en que la coalición *Va por México* perdiera en Oaxaca y en Tamaulipas, los dirigentes Alejandro Moreno "Alito" del PRI, Marko Cortés del PAN, y Jesús Zambrano del PRD, anunciaron que sus respectivas bancadas legislativas no aprobarían las iniciativas del presidente de la República tras el triunfo electoral de Morena en 4 de los 6 estados.

La moratoria constitucional de los partidos opositores señala que en lo que resta de la LXV Legislatura, o sea hasta 2024, los grupos parlamentarios de los 3 partidos no aprobarán ninguna iniciativa de reforma, adición o modificación a la Constitución. En un segundo punto, que los legisladores participarán en lo indispensable para dar curso a los procesos legislativos; en un tercero, las fracciones de PRI, PAN y PRD estarán atentos a impedir que se aprueben las iniciativas que violen la Constitución y en todo caso, recurrirán a controversias en la Suprema Corte de Justicia de la Nación y el cuarto punto aclara



que la moratoria sólo aplicará a reformas constitucionales. En respuesta, el presidente López Obrador expuso este lunes: "Si no van a legislar, nada más que no cobren, que pidan licencia porque están declarando que no van a aprobar nada," sugirió, pero advirtió que el más perjudicado será el pueblo, porque el Legislativo tiene la facultad de presentar iniciativas de reformas.

Al expresar en la conferencia de prensa su punto de vista sobre el activismo de

Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López y Marcelo Ebrard el domingo en Toluca, el presidente López Obrador dijo que todos tienen la misma oportunidad y que inviten a Esteban Moctezuma, a Tatiana Clouthier y a Ricardo Monreal, porque "ya no hay tapado ni dedazo."

Manifestó que no sólo ellos se han apuntado como aspirantes; a medida que transcurra el tiempo surgirán otros más, porque todos tienen la misma oportuni-

dad siempre y cuando se sometan a una encuesta hasta lograr la participación de 3 ó 4 de los cuales podrán elegir uno en las encuestas abiertas a la ciudadanía, y al que salga, será al que apoye.

"Con mucha claridad he dicho que no voy a manifestarme por ninguno; los que pertenecen a nuestro movimiento... todos son mis amigos, compañeros, los quiero mucho y los considero capaces. Pero el pueblo va a decidir."

Al expresar su punto de vista sobre un candidato colombiano que va por la segunda vuelta que ha propuesto convertir en un museo la residencia presidencial y apoyar a los pobres, igual que ha hecho en México, expresó que serán los colombianos los que decidan un cambio de régimen luego del fracaso del neoliberalismo en el mundo.

"Si no hubiéramos optado en México por el cambio, el país estaría en la decadencia; ya no funciona más de lo mismo, hay que cambiar en todos lados. Lo estamos viendo. La inflación es originada por las mismas políticas de siempre de las élites que originan el sufrimiento de los pueblos. ¿Se pudo evitar la guerra en Ucrania? Claro que sí, falló la política y hay pérdida de vidas humanas. Qué fácil decir: yo pongo las armas y ustedes los muertos."

Anunció que se anunciará la suspensión del cambio de horario porque el de verano afecta a la salud y "no hay que dejarse engañar de aquellos que dicen que disminuirán los negocios o la inversión extranjera si no hay horario de verano. México es atractivo y está creciendo la inversión."